
2024 7
7 мая 
№17(632)

В Лосиноостровском состоя-
лось праздничное мероприятие 
«Готов служить Отечеству», орга-
низованное для наших дорогих 
ветеранов, тружеников тыла, ак-
тива Совета ветеранов района и 
членов общественной организа-
ции «Дети войны». Глава муници-
пального округа Анна Фёдорова 
вместе с депутатами Совета де-
путатов Александрой Давыдо-
вой, Наталией Кутлуниной и Ма-
рией Филаткиной вручили знак 
«Почётный житель муниципаль-
ного округа Лосиноостровский» 
Льву Царевскому. Все они также 
поздравили присутствующих с 
наступающим Днем Победы. На-
талия Кутлунина сказала не-
сколько слов о героизме совет-
ских солдат, воевавших под 
красными знамёнами, и напом-
нила о том, что сегодня на СВО 
воюют наши солдаты и офицеры, 
тоже под алыми знаменами. Она 
попросила детей войны поде-
литься своими воспоминаниями 
о военном периоде их жизни. 
Коротко о поддержке поколения 
детей войны депутатами-комму-
нистами разных уровней расска-
зала руководитель обществен-
ной организации «Дети войны» в 

Северо-Восточном округе сто-
лицы Эмма Малова. 

 В кинотеатре «Вымпел» для 
гостей был показан фильм «Воз-
дух», посвящённый всем женщи-
нам, приближавшим победу в 
Великой Отечественной войне. 
Режиссер Алексей Герман-млад-
ший попытался «реконструиро-
вать» жизнь женской истреби-
тельной эскадрильи, которую 
«мотает» по фронтам. Конечно, 
образы героинь фильма собира-
тельны. Впрочем, главная ге-
роиня Евгения (ее играет ак-
триса Анастасия Талызина) 
внешне напоминает Лидию Лит-
вяк – Героя Советского Союза.  

Осенью 1941 года по инициа-
тиве Героя Советского Союза 
Марины Расковой, добившейся 
поддержки Сталина, было ре-
шено сформировать три жен-
ских авиаполка – 586-й истре-
бительный (самолеты Як-1), 587-
й бомбардировочный (самолеты 
Пе-2) и 588-й ночной бомбарди-
ровочный (самолеты По-2). 

Фильм «Воздух» – совсем не 
типичная российская военная 
драма. Действие разворачива-
ется в начале Великой Отече-
ственной войны. Первые траги-

ческие кадры на экране – не-
мецкая бомбёжка машин, везу-
щих ленинградцев из блокад-
ного города. Сцена призвана по-
мочь осознать необходимость 
жертвенной работы лётчиков, 
вне зависимости от того, рабо-
тает Дорога жизни или нет. 

А ещё кинолента удивляет 
обилием воздушных боёв. По-
единки между советскими и не-
мецкими лётчиками сняты с раз-
ных ракурсов. Нередко зрители 
и вовсе следят за сражением че-
рез прицел. Естественно, внима-
ние к деталям позволяет пол-
ностью погрузиться в противо-
стояние. 

Да! Часто воевали, в том числе 
и в авиации тоже, совсем моло-
дые девушки, почти дети. Многим 
было 17–18 лет. Фактически у 
них не было юности. Была война 
с её неисчислимыми потерями, 
бомбардировками, разрывами 
снарядов, концлагерями, рас-
стрелами и виселицами.  

Та немилосердная война при-
несла беды всему советскому 
народу, но особенно страдали 
дети. Их души были опалены вой-
ной. Лишённые детства, они за-
помнили все тяготы и боль утрат 
на всю оставшуюся жизнь. Но 
они не были сломлены. Вместе 
со взрослыми они помогали 
идти к заветной цели, делали 
«всё для фронта, всё для По-
беды», совершая беспримерный 
подвиг и приближая победный 

май 45-го. Им, рано повзрослев-
шим, пришлось восстанавливать 
разрушенное войной народное 
хозяйство, сооружать мосты и 
транспортные магистрали, под-
нимать целину, покорять косми-
ческие пространства. 

Дети войны – это поколение 
особенное. Это поколение герои-
ческое. В годы Великой Отече-
ственной войны сотни мальчишек 
и девчонок, прибавляя к своему 
возрасту два-три года, бежали в 
военкоматы и уходили защищать 
свою Родину. Характерно, что де-
тей, в том числе, и маленьких, 
даже младенцев, фашисты от-
правляли в концлагеря. Не на этих 
ли примерах учились и учатся со-
временные нацисты на Украине! 

В поддержку поколения детей 
войны уже много лет выступает 

КПРФ. Депутаты-коммунисты не-
однократно представляли закон 
о детях войны, но, к сожалению, 
парламентское большинство в 
лице «Единой России» отказыва-
лось от голосования.  

В летописи Великой Отече-
ственной войны остаётся ещё 
немало страниц, связанных с 
жизнью и подвигами мальчишек 
и девчонок, которым было всего 
13–15 лет, но они воевали на-
равне со взрослыми на фронтах 
и в партизанских отрядах! Они – 
пережившие эту страшную, же-
стокую войну – тоже как могли 
приближали Победный май со-
рок пятого года. Они защищали 
свою Родину – великую страну, 
на всех одну!  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Дети войны – дети Победы
В конце апреля в ряде районов Северо-восточного 

округа Москвы по инициативе депутатов местного 
самоуправления столицы для поколения детей 
войны и ветеранов были организованы торжествен-
ные мероприятия, посвященные 79-ой годовщине 
Великой Победы СССР над гитлеровской Германией.

К руководителю фракции КПРФ в 
Московской городской Думе Николаю 
Зубрилину обратились жители Алтуфьев-
ского района. В районе ведётся строи-
тельство эстакады через железнодо-
рожные пути Савёловского направле-
ния. Эстакада соединяет улицы 800-ле-
тия Москвы и Инженерную. Одна из сек-
ций эстакады оказалась с нарушенными 
размерами по длине и не соответствует 
проекту. Ошибки при строительстве мо-
гут повлечь обрушение секций эстакады 
и привести к человеческим жертвам. 

Николай Зубрилин обратился к мэру 
Москвы Сергею Собянину, его замести-
телю по вопросам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благоустройства Петру 
Бирюкову, прокурору Москвы Денису По-

пову, а также в ОАТИ и Гос-
стройнадзор для формиро-
вания межведомственной 
комиссии. Также он попро-
сил привлечь виновных к от-
ветственности: 

– Хорды, связанные с 
ними развязки и съезды, а 
также эстакады в процессе 
строительства и при экс-
плуатации приносят мест-
ным жителям много про-
блем: шум автомобилей, вы-
хлопные газы, пыль и общее 
ухудшение экологической 
обстановки, – прокоммен-
тировал ситуацию Николай 
Зубрилин. – Район Алтуфь-
евский (вместе с многими 
московскими районами) се-
годня подвергается боль-
шой реконструкции, связан-
ной с реновацией и разви-
тием улично-дорожной сети. 
В соответствии с городским 
проектом эстакада строится 
в привязке к съезду с Се-
веро-Восточной хорды, 

представляющей собой составную часть 
стратегической трассы Казань – Москва 
– Санкт-Петербург. 

 Инженерная улица фактически стано-
вится в таком случае транзитной трассой, 
пересекающей район. Конечно, такой ва-
риант усугубляет экологическую обста-
новку в районе, вносит новые проблемы 
для местного населения. Трасса с ожив-
лённым транспортным потоком, конечно, 
будет «неудобным» техногенным объ-
ектом. Мы с жителями неоднократно про-
водили протестные мероприятия, прове-
дено несколько круглых столов на пло-
щадке фракции КПРФ в Московской го-
родской Думе. Было множество обраще-
ний от депутатов МГД, ГД и самих жите-
лей в различные инстанции. К сожале-

нию, пересмотра данного проекта не про-
изошло. 

 Мы предлагали альтернативный вари-
ант. Если, как говорят должностные лица, 
нельзя отменить существующий проект, 
можно было проложить трассу (вместе с 
эстакадой) через бывшую промзону, не-
много севернее сегодняшнего участка и 
это могло соответствовать учёту мнения 
жителей.  

Кстати, кто помнит, как проходили пуб-
личные слушания? Тогда было много на-
рушений. В зале находилось большое ко-
личество совершенно посторонних лю-
дей, и они были проинструктированы для 
выражения поддержки строительству 
эстакады. Несмотря на то, что местные 
жители и активисты были против, реше-
ние было принято. 

 Когда в городе реализуются строи-
тельные проекты, в их лоббирование 
включаются несколько инстанций – про-
фильные Департаменты и, конечно, сам 
стройкомплекс. Есть единичные при-
меры, когда останавливалось строитель-
ство различных объектов районного и 
даже окружного уровня, но нет примеров, 
чтобы останавливался городской проект. 
Огромные финансовые средства, вло-
женные в такие проекты, не позволяют 
их отменять и даже корректировать. Это 
плохая московская практика, должно 
быть по-другому: если есть возражения 
жителей, необходимо уточнять сам про-
ект. Любой строительный проект можно 
корректировать и учитывать мнение 
местных жителей, как это иногда бывает. 
За последние годы депутатами совместно 
с жителями было отменено строительство 
нескольких ТПУ, нескольких торговых 
центров и точечное строительство на не-
которых внутридворовых территориях. 
Поэтому от поведения должностных лиц 
тоже многое зависит, если они настроены 
конструктивно и уважительно к населе-
нию района. 

 Ещё один аргумент – когда в районе 
назревает кризисная ситуация, связан-
ная со строительными проектами. Важно, 
какую позицию занимает Совет депута-
тов этого района. Органы местного само-
управления могут влиять на принятые ре-
шения органов исполнительной власти на 
своём уровне. Конечно, городские власти 
могут и не услышать мнение органов 
МСУ, ссылаясь на отсутствие данной ком-
петенции у Совета депутатов, но у Совета 
депутатов есть право обратиться с пись-
мом в любую инстанцию, без голосова-
ния, как обычное обращение коллектива 
депутатов СД. Это в любом случае заста-
вит органы власти задуматься и как ми-
нимум сделать шаги навстречу людям в 
части корректировки проекта. 

 И последнее. За многие годы долж-
ностные лица и чиновники разучились 
учитывать мнение людей, разучились 
нести ответственность за свою деятель-
ность и свои полномочия. Это происходит 
по причине общего снижения полномо-
чий у Управ районов, у органов МСУ и де-
путатов МГД. К сожалению, несмотря на 
прописанные полномочия по разделению 
властей на исполнительные и законода-
тельные, на органы МСУ, чиновники, за-
частую используя административный ре-
сурс, фактически лоббируют интересы за-
стройщиков, что в конечном счёте идёт в 
ущерб жителям. Так будет и в случае с 
эстакадой, соединяющей улицы 800-ле-
тия Москвы и Инженерную, –  которые 
будут жить в условиях круглосуточного ав-
томобильного движения. Сегодня выхо-
дом может быть переселение жителей из 
ближайших домов, находящихся в первой 
линии перед дорогой, посадка вдоль до-
роги и эстакады нескольких рядов широ-
колиственных деревьев для шумозащиты 
и снижения пылеобразования, а также 
установки шумозащитных щитов по всей 
длине эстакады. 

Обращения по всем замечаниям и 
предложениям, а также по ситуации с 
бракованным пролётом эстакады будут 
направлены в соответствующие инстан-
ции и контрольные органы, включая про-
куратуру, Госстройнадзор и другие.

Как быть с эстакадой?


